



Patronato FOESSA



FUNDACIÓN FOESSA
FOMENTO DE ESTUDIOS SOCIALES
Y DE SOCIOLOGÍA APLICADA

D. Manuel Bretón Romero

- *Rep. Cáritas*
- *Presidente de la Fundación FOESSA*

Presidente de la Fundación FOESSA desde el 24 de junio de 2017, es teniente general retirado. Ha desarrollado una dilatada carrera profesional desempeñando puestos de alta responsabilidad tanto en nuestro país como en misiones en el extranjero. Habla varios idiomas. Director de Cáritas Castrense desde su creación en 2013 hasta 2017 y Presidente de Cáritas Española desde el 24 de marzo de 2017.

D. Demetrio Casado Pérez

- *Presidente honorífico de la Fundación*

Doctor en Farmacia, diplomado en Sanidad y diplomado en Psicología industrial. En sus primeros años de actividad laboral, ejerció como farmacéutico rural y colaboró, a tiempo parcial y a distancia, con Cáritas Nacional en la elaboración del Plan CCB. En 1964 se incorporó a la entidad como Secretario Técnico de sus Servicios centrales. A partir de 1967, durante casi cuarenta años, prestó servicios en entidades públicas de formación profesional de adultos, servicios sociales, educación y, sobre todo, de prevención y atención de y a las discapacidades. Tras jubilarse, sigue desarrollando actividades de estudio, formación, publicaciones y promocionales especialmente mediante el Seminario de Intervención y Políticas Sociales (SIPOSO). Y colabora con CEOMA, Fundación FOESSA y Fundación 1000 sobre defectos congénitos.

D. Natalia Peiro Pérez

- *Rep. Cáritas*
- *Secretaria y Directora ejecutiva de la Fundación*

Secretaria y directora ejecutiva de la fundación FOESSA desde el de diciembre de 2018, es Licenciada en Ciencias Políticas y de la Administración, Máster en Cooperación Internacional y Gestión de proyectos (Fundación Ortega y Gasset), Máster en Marketing Digital y Comercio electrónico (Univ. Autónoma Barcelona) y postgrado en Liderazgo e Innovación social en ONG (ESADE). Experiencia laboral en la Fundación Centro de Estudios Comerciales (1996 a 2000) y en la Comisión Europea (2001 a 2002). Ingresa en Caritas Española en 2002 ejerciendo distintas responsabilidades, desde diciembre de 2017 es Secretaria General de la Confederación Cáritas Española.

D. Enrique Carrero López

- *Rep. Cáritas*

Técnico en Publicidad y Máster en Marketing. Trabajo durante más de 40 años en agencias de publicidad especializado en gestión e investigación de medios publicitarios. Ha sido Presidente de la Asociación para la Investigación de Medios de Comunicación y miembro del

Jurado de Autocontrol de la Publicidad. Profesor de postgrado, formación especializada y universitaria. Tesorero de la Junta Directiva de La Academia de la Publicidad. Actualmente es Vicepresidente de Cáritas Española desde octubre de 2018 y Director de Cáritas Diocesana de Getafe.

D. Jorge Rosell Comas

- Rep. Cáritas

Licenciado en Ciencias Químicas, Empresario del sector químico y Presidente de la Federación de Empresas Químicas de Aragón (1996 a 1999). Fue Director de Cáritas Diocesana de Zaragoza (1987 a 1992), Miembro del Consejo de Economía de la Diócesis de Zaragoza (desde 2006) y Vicepresidente de Cáritas Española durante varios años y hasta octubre de 2018 y actualmente es Consejero por designación episcopal.

D. Jesus Pérez Mayo

- Rep. Cáritas

Licenciado y doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Extremadura y actualmente es Profesor Titular de Economía de la Universidad de Extremadura. Desarrolla su investigación en el ámbito de la pobreza, el bienestar, la exclusión social y la privación multidimensional. Ocupa la dirección de Cáritas Diocesana de MéridaBadajoz y de la Cáritas Regional de Extremadura, por lo que pertenece al Consejo General de Cáritas Española

D. Rafael de Lorenzo García

- Patrono a título personal

Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense. Obtuvo el Grado de Doctor en Derecho "cum laude" y premio extraordinario por la Universidad de Alcalá de Henares.

De 1980 a 1992 fue profesor tutor de Derecho del Trabajo y Seguridad Social de la Universidad Nacional de Educación a Distancia de Madrid. De 2002 a 2005 profesor asociado de la Universidad Carlos III de Madrid y desde entonces, durante 13 años, profesor asociado de trabajo social en la UNED. En la actualidad es profesor titular del Departamento de Trabajo Social de la Facultad de Derecho de la UNED.

Ha desempeñado diversas responsabilidades de alto nivel en la ONCE y su Fundación (vicepresidente, secretario general) y en varias organizaciones sociales relativas a discapacidad, Tercer Sector, fundaciones, economía social...

Ha formado y forma parte de diversos Consejos de Administración y Patronatos de Fundaciones.

Actualmente es Secretario General del Consejo General de la ONCE, Vicepresidente de CEPES; Secretario General de la Plataforma del Tercer Sector; miembro del Club de Roma; del Consejo Asesor de la Asociación Española de Fundaciones y del Foro Justicia y Discapacidad, además de académico correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación.

Ha publicado más de 25 libros y casi un centenar de capítulos de libros y artículos. Ha realizado multitud de colaboraciones, conferencias y seminarios en temas sociales.

D. Carlos Álvarez Jiménez

- Patrono a título personal

Nacido en Valladolid.

Licenciado en Derecho. Abogado en ejercicio del Colegio de Madrid.

Ha sido: Director General de MAPFRE/FREMAP. Presidente de fundación MAPFRE. Presidente de Corporación MAPFRE. Presidente de Acción Social Empresarial. Presidente de la Asociación Española de Fundaciones. Presidente de los Encuentros Iberoamericanos del Tercer Sector. Vicepresidente de UNIAPAC.

Es en la actualidad: Vicepresidente del Consejo Social de la Universidad Complutense. Vocal del Consejo de Gobierno de la UCM. Vicepresidente de la Fundación Derecho y Discapacidad. Vicepresidente de la Fundación FIBED. Secretario de SECOT. Patrono de la Fundación CEDEL.

D. Javier Nadal Ariño

- Rep. Asociación Española de Fundaciones

Ingeniero de Telecomunicación por la Universidad Politécnica de Madrid, y Diplomado (DEA) en sociología por la Universidad Complutense.

Presidente de la Asociación Española de Fundaciones y Patrono de varias Fundaciones.

Ha ocupado diferentes cargos en el sector público, en el privado y en el tercer sector. Entre ellos: Director General de Telecomunicaciones (1985-95), Presidente del Ente Público Retevisión (1989-93), Presidente de Telefónica Argentina (1995-1998), Presidente Telefónica del Perú (2003-4) y Vicepresidente Ejecutivo de Fundación Telefónica (2005-13)

Ha sido Secretario del Colegio Oficial de Ingenieros de Telecomunicación y del Consejo Social de la UNED y tiene numerosas publicaciones sobre telecomunicaciones, TIC y el tercer sector.

D. Víctor Renes Ayala**- Patrono a título personal**

Víctor Renes Ayala, sociólogo, ha sido responsable del servicio de estudios de Cáritas Española, de la que es colaborador, y de la Fundación Foessa, de la que es miembro de su Comité Técnico. Ha coordinado los informes de Cáritas sobre “Las condiciones de vida de la población bajo el umbral de la pobreza” y ha participado en la coordinación del Informe Foessa sobre “Exclusión y Desarrollo Social en España. 2007”. Ha participado en diversas redes del Tercer Sector de Acción Social, como la Plataforma de Voluntariado y la Red de lucha contra la pobreza (EAPN). Ha sido director de la “Revista Española del Tercer Sector” (RETS).

D. Fernando Coello Rodríguez**- Rep. Fund. Hogar del Empleado**

Licenciado en Ciencias de la Educación y en Medicina y Cirugía (Universidad Complutense de Madrid) Diplomado en Psicología y Especialista en Medicina del Trabajo (U.C.M.). Fue Director de Formación y Recursos Humanos, Coordinador de Calidad Total y Director de Personal de la factoría de Sevilla, en Renault España.

Ex-Profesor del Master de Recursos Humanos de la Universidad Complutense de Madrid.

Ex-miembro del Patronato de FUHEM.

En la actualidad, consultor de Recursos Humanos.

D. Fernando Fuentes Alcántara**- Rep. CEPS**

Presbítero. Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología y en Psicología Social por la Universidad Pontificia de Salamanca; Profesor y promotor del Master Universitario de Doctrina social de la Iglesia de la Universidad Pontificia de Salamanca (Campus de Madrid); Director del Secretariado de la Comisión Episcopal de Pastoral Social (Conferencia Episcopal Española). Subdirector General de la Fundación Pablo VI. Miembro de la Asociación académica “Ordo Socialis”. Pertenece desde 2012 al grupo de investigación sobre economía social que promueve ODUICAL (Organización de universidades católicas latinoamericanas). Autor de publicaciones:

- “La civilización del amor”. Madrid: BAC 2000, nº 16,1998.
- Moral Política. Magisterio de la Conferencia Episcopal Española 1972 – 2002, (Edit.). Madrid: EDICE, 2006. pp. 343.
- Guía para la enseñanza de la Doctrina social de la Iglesia. Madrid: PPC- Fundación Pablo VI, 2014. pp.302.

D. Jesús Avezuela Carcel**- Rep. Fundación Pablo VI**

Director General de la Fundación Pablo VI

Letrado del Consejo de Estado en activo desde 1998.

Licenciado en Derecho por la Universidad de Valencia y Doctor en Derecho por la Universidad Rey Juan Carlos (en colaboración con la Universidad Georgetown).

Ha ocupado otros puestos en el sector privado como el de socio del Área de Regulatorio, Administrativo y Competencia en KPMG Abogados; la dirección de la oficina de Madrid de Broseta Abogados y otras posiciones de responsabilidad en Banco Inversión, HypoVereinsbank y Banco Espíritu Santo. Es profesor de Derecho en el Centro Universitario Villanueva, adscrito a la Universidad Complutense de Madrid e imparte docencia en otros centros y escuelas de negocio.

Abogado of counsel del despacho Squire Patton Boggs.

Académico Co. de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación.

Vocal del Tribunal Administrativo del Deporte.

Participa activamente en diferentes obras religiosas y está vinculado a varios proyectos eclesiales.

Es autor de numerosas monografías y artículos y ponente en multitud de conferencias y seminarios.

D. Fernando Vidal Fernández**- Universidad Pontificia de Comillas**

Doctor en Sociología. Profesor de la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales y Director del Instituto Universitario de la Familia de la Universidad Pontificia Comillas.

Miembro de la Fundación RAIS, Presidente de la Social Sciences Network of IFCU, Leader of the World CLC Family Team, miembro del Consejo Asesor de la revista Documentación Social y colaborador habitual de la revista Sal Terrae entre otras.

Ha participado y dirigido proyectos de investigación con diversas instituciones públicas y privadas. Su extensa publicación científica gira en torno a la sociología, la exclusión social, la familia, la ciudadanía y la pobreza.

D. Sebastian Mora Rosado**- Patrono a título personal**

Profesor de cristianismo y Ética social y Ética de la Cooperación al Desarrollo y la Acción humanitaria en la Universidad Pontificia Comillas

Ha sido Secretario General de Cáritas española, director ejecutivo de la fundación Foessa, vicepresidente de la Plataforma del Tercer Sector y de la Plataforma de Organizaciones de Acción social.

D. Silverio Agea Rodríguez

- *Patrono a título personal*
- *Vicepresidente de la Fundación*

Licenciado en Estadística por la Universidad de Granada; tiene un Curso en Gestión y Liderazgo de Administraciones Públicas por el IESE Bussines School de la Universidad de Navarra.

Es director general de la Asociación Española de Fundaciones desde 2010. Miembro del Patronato de la Fundación Tomillo desde 2011, miembro de la Asociación Española de Directivos desde 2014 y del Capítulo Español del Club de Roma desde 2015. Ha sido Secretario General de Cáritas Española durante diez años y director de la Fundación Foessa. Vicepresidente de la plataforma de ONG de Acción Social y Miembro de la comisión ejecutiva de CEPES. Vocal del consejo estatal de ong´s y del consejo de cooperación.

Dña. Maria Silvestre Cabrera

- *Rep. Universidad Deusto*

Doctora en Ciencias Políticas y Sociología. Profesora Titular de la Universidad de Deusto. Investigadora Principal del “Equipo Deusto Valores Sociales” que representa a España en la Encuesta Europea de Valores. Ha sido Decana de la Facultad de CCPP y Sociología de la Universidad de Deusto (2004-2009) y Directora del Máster en Intervención en Violencia contra las Mujeres (2003-2009). Ha sido la Directora de Emakunde – Instituto Vasco de la Mujer del Gobierno Vasco (2009-2012). Ha liderado varios proyectos de investigación internacionales y nacionales en convocatorias competitivas y concertadas y ha asumido diferentes cargos de gestión como la Presidencia de la Asociación Vasca de Sociología y la Vicepresidencia de la Federación Española de Sociología. Las principales áreas de especialización son: valores político-sociales y perspectiva de género en las ciencias sociales, áreas en las que posee publicaciones y contribuciones científicas.

D. Alfonso Bullón de Mendoza y Gómez de Valugera

- *Rep. Fundación universitaria San Pablo*

Alfonso Bullón de Mendoza y Gómez de Valugera (Madrid, 1963), es Presidente de la Asociación Católica de Propagandistas y de la Fundación Universitaria San Pablo CEU desde julio de 2018. Doctor en Historia Contemporánea, con premio extraordinario, por la Universidad Complutense de Madrid y catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad CEU San Pablo, ha sido, entre otros cargos, secretario general de las colecciones Mapfre 1492, coordinador del área de Historia de los cursos de verano de la Universidad Complutense de Madrid en El Escorial, y rector de las universidades CEU Cardenal Herrera de Valencia y CEU San Pablo de Madrid.

Ha dirigido más de veinte tesis doctorales y es autor de cerca de un centenar de publicaciones, entra las que podemos destacar: La Primera Guerra Carlista, El Alcázar de Toledo: final de una polémica (en colaboración con Luis Togores), Historias orales de la Guerra Civil (en colaboración con Álvaro de Diego), y José Calvo Sotelo, político de cuyas

Obras completas ha sido editor. En colaboración con Luis Togores ha sido director y guionista de la serie documental de investigación La Guerra Civil Española sesenta años después: mitos al descubierto, compuesta por trece episodios y emitida por La Otra, segunda cadena de TeleMadrid.

D. Agustín Jesús Blanco Martín

D. Agustín Jesús Blanco Martín se licenció en Filosofía y Letras (Sección de Filosofía) por la Universidad Pontificia Comillas en 1991. En 2013 obtuvo el título de Doctor en Sociología por la Universidad de Zaragoza.

Desde 1993 hasta 2016 formó parte del equipo permanente de la Fundación Encuentro, cuya principal actividad era la elaboración de un informe anual sobre la realidad social española. Durante esos años también dirigió e intervino en la redacción de otras publicaciones relacionadas con el desarrollo social, la educación y las tecnologías de la información y la comunicación.

En el año 2014 comenzó su docencia en la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales de la Universidad Pontificia Comillas, universidad a la que se incorporó con dedicación exclusiva en 2016 como coordinador de la universidad en el Grado en Filosofía, Política y Economía, un grado conjunto con la Universidad de Deusto y la Universitat Ramon Llull.

Desempeña además el cargo de director de la Cátedra José María Martín Patino de la Cultura del Encuentro.

Dña. M. Dolores Megina Navarro

- Rep. HOAC

D. Javier José Fernández-Cid Plañol

- Rep. Asamblea General de la Asociación Social Empresarial (ASE)

Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Durante su vida laboral ha ocupado distintos cargos directivos de relevancia en entidades del sector asegurador vinculadas al grupo Mapfre.

Expresidente y CEO de Mapfre Internacional.

Miembro del Consejo de Administración y de la Comisión Directiva de MAPFRE REASEGURO S.A.

Miembro del Consejo de Administración de MAPFRE ASISTENCIA S.A., Madrid

Miembro del Consejo de Administración y del Comité de Auditoría y de Riesgos del GROUPE VAUDOISE HOLDINGS S.A., (Mutuelle Vaudoise Société Coopérative, Vaudoise Générale Compagnie d'Assurances SA, Vaudoise Vie Compagnie d'Assurances SA), Lausanne, Suiza, Miembro del Consejo Asesor del Grupo Industrial Mozo-Grau S.A.

D. Mariano Pérez de Ayala Conradi**- Rep. Cáritas**

Director de Cáritas Diocesana de Sevilla y Presidente de Cáritas Regional de Andalucía. Licenciado en Derecho, diplomado en Filosofía y Máster en Doctrina Social de la Iglesia, durante su vida laboral desempeñó distintos cargos institucionales de responsabilidad política.

Actualmente es Secretario del Patronato de la Universidad Loyola de Andalucía y docente en esta universidad.

Dña. M. Teresa Ortiz Vélez**- Rep. Fundación SM**

Licenciada en Ciencias de la Educación por la Universidad Complutense de Madrid. Máster en Psicología de la Educación por la Universidad Autónoma de Madrid.

Ha realizado labores de docencia tanto en Infantil, como en Primaria y Secundaria, y cuenta con una amplia trayectoria en gestión educativa.

Miembro del órgano rector del patronato de los colegios marianistas de España.